



MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

No. 2814
13 / 11 / 2024

- 1 **ACABEMOS CON EL CIRCO "DEMOCRÁTICO" BURGUÉS**
- 2 **Comité de Balace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional (C.E.R.C.I.)**
De: MASAS, P.O.R. - Brasil, No 726
PALESTINA: DESENVOLVIMIENTO DEL CONFLICTO EN ORIENTE MEDIO
- 3 **Discurso presidencial:**
NEGATIVA DE LUIS ARCE A QUITAR LOS PRIVILEGIOS A LOS GRANDES EMPRESARIOS EXTRANJEROS Y BOLIVIANOS QUE MANEJAN LA ECONOMÍA DEL PAÍS
- 4 **¿QUE LE ESPERA A AMERICA LATINA TRAS LA VICTORIA ELECTORAL DEL REPUBLICANO DONALD TRUMP?**
NUESTRA RESPUESTA A LOS PLANES IMPERIALISTAS: PONER EN PIE LOS ESTADOS UNIDOS SOCIALISTA DE AMERICA LATINA
- 5 **8 de noviembre de 2019**
A 5 AÑOS DE LA CAÍDA DEL GOBIERNO DE EVO MORALES
La posición del P.O.R., 8 de noviembre de 2019:
SOSTENER LA LUCHA HASTA SACAR A EVO PERO NO DEL BRAZO DEL OSCURANTISMO FASCISTA DE LUIS FERNANDO CAMACHO, EL FACHO CAMACHO, PRESIDENTE DEL COMITÉ CÍVICO DE SANTA CRUZ
- 6 **Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca (F.T.E.U.-CH)**
RESOLUCIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL DEL MAGISTERIO URBANO
- 7 **8 de noviembre de 1946**
EL CONGRESO EXTRAORDINARIO DE LA F.S.T.M.B., EN PULACAYO, APRUEBA EL PROGRAMA SINDICAL TITULADO TESIS CENTRAL DE LA F.S.T.M.B. CONOCIDA COMO LA "TESIS DE PULACAYO"
- 8 **Notas laborales y sindicales:**
 - **FEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE LA CAJA PETROLERA DE SALUD LOGRA FRENAR DESCUENTOS POR DÍAS DE PARO**
 - **CACEROLAZO DE MAESTROS URBANOS EN CONTRA DEL ALZA DE PRECIOS DE LA CANASTA FAMILIAR.**
 - **FABRILES DE COCHABAMBA EXIGEN QUE SE DESIGNE A UN NUEVO JEFE DEPARTAMENTAL DE TRABAJO.**
 - **MAESTROS URBANOS LLAMAN A LOS TRABAJADORES A ORGANIZARSE BAJO UN PLIEGO ÚNICO NACIONAL.**
- 9 **Desde el Chapare:**
LA DERRÓTA DEL EVISMO NO ES DERRÓTA DEL MOVIMIENTO COCALERO
- 10 **Desde Potosí:**
ASALARIADOS DE LA MINERÍA PRIVADA EN POTOSÍ SALEN A LAS CALLES EN SEÑAL DE PROTESTA CONTRA EL ABUSO PATRONAL Y EL ALZA DE LOS PRODUCTOS DE LA CANASTA FAMILIAR.
- 11 **U - Abierta, 5ta época, No 1024, 13 de noviembre 2024**
U.R.U.S. - U.M.S.S., Facultad de Ciencias Sociales
EL AMEDRENTAMIENTO Y LAS ACTITUDES AUTORITARIAS NO CALLARÁN A LOS ESTUDIANTES CRÍTICOS
- 12 **Alertamos:**
DESDE LA COB, SE PRETENDERÍA POSTERGAR EL CONGRESO DE LA FEDERACIÓN SINDICAL DE TRABAJADORES MINEROS DE BOLIVIA (FSTMB)



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2814

13 / 11 / 24

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

ACABEMOS CON EL CIRCO "DEMOCRÁTICO" BURGUÉS

La ficción democrática burguesa, es una forma de gobierno de la clase dominante, por la que ésta hace consentir a los explotados que los gobernantes surgidos de las elecciones son la expresión de la voluntad del "pueblo", que los conflictos entre los intereses materiales de las clases sociales se resuelven en el marco del respeto a las leyes por la vía parlamentaria a través de sus representantes y bajo la tutela, por el Poder Judicial, de los derechos individuales y colectivos establecidos en la Constitución Política del Estado.

En la sociedad dividida en clases sociales, los intereses entre explotadores y explotados son contradictorios e irreconciliables. Las leyes expresan la voluntad de la clase dominante para imponer sus intereses al conjunto de la sociedad contra los de los oprimidos. Para eso existe el Estado como instrumento de dominación de la clase dominante mediante la Ley o la fuerza si es necesario.

En los países desarrollados, una amplia clase media satisfecha juega el papel de amortiguadora de la lucha de clases entre la burguesía y el proletariado. Respetuosa del orden institucional y los medios judiciales y parlamentarios, hace posible el funcionamiento de la "democracia" formal burguesa y la ficción de que todos, explotados y explotadores "son iguales ante la ley."

En los países capitalistas atrasados la miseria y el atraso son la característica de la existencia de las mayorías de clase media; la ficción democrática burguesa es inviable y sólo se da como una caricatura grotesca. Las grandes mayorías empobrecidas no tienen más recurso que la acción directa, la movilización y lucha en las calles, para buscar soluciones a sus demandas, al margen de la institucionalidad burguesa.

Mientras las masas oprimidas y explotadas están protagonizando huelgas, manifestaciones callejeras, bloqueos, etc. por soluciones a sus demandas bajo el peso de la miseria que las agobia, los politiqueros de la incapaz burguesía nativa están entrampados en una lucha mezquina por el Poder para disfrutar de él y enriquecerse a costa de los recursos del Estado. Evistas, arcistas y neoliberales se agarran de las mechas, los Poderes del Estado se boicotean mutuamente agravando la crisis económica, sin que les importen para nada las condiciones de vida miserables ni las necesidades de las masas.

Esta "democracia" que fachos y reformistas de "izquierda" defienden, no pasa de ser un circo de la politiquería burguesa hundida en el charco de la corrupción.

Con toda esta experiencia de fracaso de la "democracia" burguesa, es hora de que la clase obrera retome su condición de vanguardia política de las masas empobrecidas de las ciudades y el campo y encabece la lucha revolucionaria para acabar con el régimen burgués, la clase dominante y su falsa "democracia, para instaurar un gobierno obrero, campesino y clases medias empobrecidas que será dictadura contra los opresores y una real democracia para el pueblo, asentada en los órganos de poder de las masas.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

PALESTINA: DESENVOLVIMIENTO DEL CONFLICTO EN ORIENTE MEDIO

La situación de guerra sigue sin perspectivas de solución rápida. Por el contrario, el Estado sionista ha avanzado posiciones en Líbano, además de mantener su avance sobre la Franja de Gaza y Cisjordania. Esta última ha experimentado la mayor pérdida de territorio de las últimas tres décadas. Según la ONU, la ocupación de territorios en Líbano con la expulsión de la población alcanza ya el 25% de la superficie del país. El objetivo anexionista y colonialista de Israel ya no puede ocultarse bajo ninguna justificación. El mapa con las nuevas fronteras de Israel, presentado por Netanyahu y ampliamente difundido por los medios de comunicación, indica que no hay objetivos ocultos en las acciones del sionismo. La división del mundo en la posguerra está agotada. Los cambios de fronteras y zonas de influencia sólo pueden producirse mediante guerras de dominación, como la que estamos viendo desarrollarse en Oriente Medio.

Soldados de la ONU han resultado heridos en los últimos días, el sur de Beirut ha quedado devastado, Israel ha ordenado la retirada inmediata de la población, lo que ha provocado el desplazamiento de hordas de personas sin ningún lugar adonde ir. Más de 1.000 personas han muerto ya en este flanco del conflicto. El 13 de octubre, tanques israelíes invadieron posiciones ocupadas por la Fuerza Provisional de la ONU en Líbano (FINUL), y dos días antes se disparó contra la base del organismo. La FINUL declaró que las acciones de las Fuerzas de Defensa de Israel constituían una "flagrante violación del derecho internacional y de la resolución 1701 (2006) del Consejo de Seguridad". Cabe recordar que hace menos de un mes la ONU permitió a Netanyahu hablar libremente en la organización y que, después de eso, António Guterres fue declarado "persona non grata" por Israel. Al menos 100 países, entre ellos Brasil, han firmado una carta de apoyo a Guterres.

Como puede verse, existe tensión entre Israel y la ONU, lo que expresa una división interburguesa sobre el conflicto de Oriente Medio. Sin embargo, el apoyo de estos países al Secretario General de la ONU no debe confundirse con un apoyo directo a los palestinos. La mayoría absoluta de estos países mantiene sus relaciones diplomáticas, militares y económicas con el Estado que promueve el genocidio. Un caso emblemático reciente es el de Brasil.

El día 9, el ministro de Defensa, José Múcio, hizo unas declaraciones de gran repercusión en las que afirmaba que cuestiones ideológicas del gobierno de Lula estaban frenando las relaciones con el Estado de Israel, especialmente con la compra de 36 vehículos blindados a la empresa israelí Elbit Systems, por valor de 1.000 millones de reales. Lula, sin embargo, salió en defensa de Múcio y dijo que sus declaraciones no habían afectado a su mandato. Este es un ejemplo de la hipocresía de Lula.

La situación contradictoria entre las fuerzas burguesas está dominada por EEUU, que sigue financiando y respaldando los ataques de Israel. El apoyo decisivo del imperialismo norteamericano y europeo es el cheque en blanco que Israel utiliza en sus acciones. Los gobiernos que exigen un alto el fuego inmediato y el fin de las hostilidades no pueden ni pretenden hacer frente a EEUU. Ante esta situación, la masacre de cientos de miles de palestinos y cientos de libaneses continúa, sin que la ONU y las fuerzas democráticas de la burguesía puedan detener al sionismo apoyado por el imperialismo.

El movimiento de masas internacional sigue yendo y viniendo. Tras la ofensiva sobre el Líbano y los ataques de Irán contra Israel, no ha habido ningún retorno del movimiento de masas, aparte de manifestaciones ocasionales. La responsabilidad recae enteramente en las direcciones políticas, como es el caso de Brasil, que apuestan por las instituciones de la burguesía para detener la guerra. En este sentido, el Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional (CERCI), a través de sus secciones nacionales, viene trabajando al máximo de sus posibilidades para que el movimiento de masas vuelva a las calles, con sus propios métodos, bajo la bandera táctica de un frente único antiimperialista, y estratégica de los Estados Socialistas Unidos de Oriente Medio y de la República Socialista de Palestina.

DE: POR Brasil – Massas n° 726

Discurso presidencial:**NEGATIVA DE LUIS ARCE A QUITAR LOS PRIVILEGIOS A LOS GRANDES EMPRESARIOS EXTRANJEROS Y BOLIVIANOS QUE MANEJAN LA ECONOMÍA DEL PAÍS**

Política económica del gobierno masista: Más miseria y hambre para las grandes mayorías desposeídas, y trato preferencial para los dueños del gran capital (por ejemplo, Arce firma nuevos contratos leoninos para la explotación del litio a favor de la rusa "Uranium One Group" y la china "Citic Guoan")

Si queremos resolver la crisis, debemos recuperar los Dólares de las manos de las grandes empresas capitalistas y los cooperativistas auríferos. Que todos los Dólares recibidos por exportación sean entregados al Banco Central. Inmediata nacionalización del oro, nacionalización de las haciendas agroganaderas capitalistas del oriente, nacionalización de la banca privada usurera y expulsión de las transnacionales saqueadoras del suelo boliviano. Monopolio estatal del comercio exterior.

En un escenario donde las familias se encuentran desesperadas por el encarecimiento de la canasta familiar, que hace que esperen soluciones concretas a su grave situación económica, el presidente, a 4 años de gestión, no puede ofrecer una respuesta real a la crisis económica. Más de lo mismo en su discurso. Promesas a futuro que se hacen dudosas de realizarse. Ante la caída de los ingresos por la venta del gas que se agotó, propone compensar estas con la "industrialización del país" con pequeñas y contadas plantas productivas que son casi nada frente a la ausencia de un poderoso aparato industrial nacional que permitiría sustituir todo lo que importamos. Siembra esperanzas futuras en la exportación de litio cuyo precio ha caído en picada en el mercado mundial con una tendencia a los futuros 20 años de bajos precios internacionales, lo que determina la poca rentabilidad del negocio. Anuncia la inauguración del complejo siderúrgico de hierro del Mutún, en un mercado mundial y regional donde China inunda con su oferta de acero y derivados baratos, haciendo quebrar a varias compañías siderúrgicas de países vecinos.

El gobierno comienza a levantar la subvención a los carburantes. Crea la gasolina Premium y ahora el biodiésel, más caros. A los cooperativistas auríferos, YPFB ya les ha negado la provisión de diésel y gasolina subvencionadas y que consuman el biodiésel y la gasolina premium ya está autorizado

A la importación directa de diésel para uso propio a la agroindustria. Inmediatamente aparecerá el comercio ilegal de combustibles subvencionados desviados a ese sector agravando la provisión a cuentagotas de los combustibles subvencionados pese a que el gobierno anuncia permanentemente que ya se regularizará. Lo que encarece de manera gradual el nivel general de precios al consumidor final.

El problema es que el Estado no tiene dólares, que no quiere decir que al país no ingresen divisas. Ingresan, pero están en manos de las empresas privadas. Son las 100 empresas extranjeras y nacionales más importantes del país y los cooperativistas del oro, las que monopolizan los dólares provenientes de sus exportaciones. Capitalistas ambiciosos que los dólares que obtienen los dejan en bancos extranjeros, y que también prefieren vender su producción a contrabandistas que les pagan mejores precios y en dólares para que estos últimos los vendan fuera del país (Peru, Brasil y Argentina), ocasionando el desabastecimiento del mercado interno y la subida generalizada de precios. A estos empresarios, los gobiernos masistas les permitieron embolsillarse la plusvalía producida por la fuerza de trabajo nacional y saquear los recursos naturales, al cobrarles miserables impuestos a sus ganancias e irrisorias regalías para las regiones. Transnacionales mineras de occidente que no pagan más del 9% de impuestos y no más del 3% de regalías, terratenientes del oriente que sólo pagan 32 bs. al año por hectárea cultivada y ganaderos 2.7 bs. por hectárea de pastoreo. Ni que decir de los cooperativistas-empresarios del oro, quienes pagan solo el 1% de impuestos al Estado y el 2.5% de regalías a su región.

¿QUE LE ESPERA A AMERICA LATINA TRAS LA VICTORIA ELECTORAL DEL REPUBLICANO DONALD TRUMP?

NUESTRA RESPUESTA A LOS PLANES IMPERIALISTAS: PONER EN PIE LOS ESTADOS UNIDOS SOCIALISTA DE AMERICA LATINA

El resultado en las recientes elecciones presidenciales en los EEUU ha sido un terrible revés para el partido demócrata y su candidata Kamala Harris. Han pesado por sobre todas las cosas las cuestiones de la política doméstica. La gestión de Joe Biden marcada por el deterioro acelerado de la situación económica, por una inflación galopante, que golpea a las familias norteamericanas, ha sido decisivo para que una buena capa de la clase media y los trabajadores, incluso de los inmigrantes, de los latinos y los afroamericanos, que en las elecciones pasadas votaron por los demócratas, a pesar de verse amenazados por la retórica racista de Trump, decidan inclinarse frente las promesas de mejorar la situación económica en base a la política de “*América primero*”.

A esto a coadyuvado la poca claridad de la candidata demócrata, sobre cuestiones claves como por ejemplo el apoyo a la causa Palestina, el fin de la guerra en Ucrania y por sobre todo las medidas internas destinadas a conjurar la crisis económica. Trump ha prometido medidas drásticas e inmediatas para conjurar la amenaza económica que significa la producción barata proveniente de China y México, medidas para cerrar el derroche de gastos dirigidos a Ucrania y a la OTAN a la par de presionar a los capitalistas norteamericanos para que “retornen” a invertir en el país y continuar la presión sobre la economía europea ofreciendo condiciones ventajosas para la migración de capitales hacia EE.UU., algo que ya vino haciendo la gestión de Biden.

En esencia la política nacionalista de Trump es proteccionista con la economía de USA, a la par que presiona por la apertura de la economía de los otros países fuera de EEUU que deberán ser sacrificados en aras de “volver a hacer grande a EEUU”.

La victoria de Trump expresa la profunda crisis del capitalismo, que encuentra que el necesario desarrollo de las fuerzas productivas choca con las fronteras nacionales y los intereses particulares de determinados grupos del capital financiero imperialista enfrentados con otros en disputa por el mercado mundial, el control de zonas de influencia y fuentes de materias primas baratas, etc. Un conflicto de intereses que al no encontrar posibilidades de solución en el marco de los términos de la política mundial del pasado reciente (medidas de ajuste monetario, multilateralismo, acuerdos comerciales en el marco de la OMC, etc.), tiende a acentuar el desarrollo del armamentismo y la política belicista, poniendo al mundo ante la amenaza de una nueva conflagración bélica mundial.

La barbarie aparece como la repuesta empujada desde la burguesía imperialista y la política de Trump es expresión de ello.

Todos los observadores coinciden en señalar que América Latina será el terreno de la disputa entre la expansión de la influencia China y la necesidad del imperialismo norteamericano de frenar y revertir la misma. Seremos testigos de volteretas espectaculares de la burguesía latinoamérica, que aun contra sus propios intereses de clase terminarán, varios sectores, alineados tras la política norteamericana que “promete ayuda” a cambio de sumisión a sus intereses. Un ejemplo de esa conducta es la del gobierno argentino, cuya retórica antichina y anticomunista término agachando la cabeza frente a las gigantescas inversiones chinas en el país. Igualmente sintomática es la conducta de Lula, presidente del Brasil, que se apresuró a felicitar y augura cooperación con el nuevo gobierno de EEUU. Pero el ejemplo más patético de esta conducta servil aun a costa de los propios intereses nacionales y de clase es el caso de la burguesía europea y en particular de Alemania, que han terminado sacrificando la economía alemana en aras de la política norteamericana de enfrentamiento con Rusia y China.

Ya se viene lanzado la idea de una “alianza estratégica” entre Milei, Buchele y Trump, para supuestamente salvar a América Latina de la amenaza “comunista”. Agua al molino de esta retórica de claros contornos fascista lleva el fracaso de las políticas reformistas de los impostores del “socialismo del siglo XXI”, frente a la que se pretende como respuesta el viejo y fracasado recetario del neoliberalismo, disfrazado como “defensa de la libertad”, pero que en esencia significa descargar todo el peso de la crisis sobre las masas explotadas, tal como se ve en la Argentina de Milei y que para los bolivianos es cosa maléfica conocida.

Es improbable esperar de la burguesía latinoamericana capacidad para resistir la presión imperialista, peor aún de la burguesía boliviana que es una burguesía comercial e intermediaria y no alcanza a ser burguesía nacional, esto a pesar de las promesas del gobierno de alineamiento con los BRICS y el Merco Sur.

De imponerse la orientación de sumisión de la economía Latinoamérica a los intereses del capitalismo de EEUU, será un retorno a las viejas condiciones de patio trasero fuente de materia primas baratas explotadas conforme a los intereses norteamericanos con la consiguiente cuota de atraso, miseria y degradación social.

8 de noviembre de 2019

A 5 AÑOS DE LA CAÍDA DEL GOBIERNO DE EVO MORALES**La posición del P.O.R.**

Hace cinco años grupos de clase media, universitarios y trabajadores de algunos sectores se movilizaban en contra del sátrapa y su gobierno. En ese momento, el POR llamaba a una lucha independiente de la oposición politiquera de derecha. Un testimonio que contradice a aquellos desubicados (incluidos algunos que se autonombran "trotskistas") que dijeron que el partido revolucionario se había sumado a la derecha que buscaba tomar el poder. Hoy esa línea de conducta sigue vigente y es la respuesta a la debacle del gobierno masista de Arce y la conspiración de Evo, el sátrapa ambicioso y megalómano que, juntos, empujan a las mayorías al desempleo y la miseria de manera acelerada.

**POR**

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



5 11 2019

**SOSTENER LA LUCHA HASTA SACAR A EVO PERO NO DEL BRAZO DEL
OSCURANTISMO FASCISTA DE LUÍS FERNANDO CAMACHO, EL FACHO
CAMACHO, PRESIDENTE DEL COMITÉ CÍVICO DE SANTA CRUZ**

Hemos señalado que al gobierno del M.A.S. hay que sacarlo no sólo por fraudulento y maniobrero, sino por impostor, por corrupto, por haber traicionado las ilusiones de quienes ingenuamente creyeron en él por su humilde origen y hoy lo vemos convertido en un déspota gobernando para los ricos, para los empresarios, para los terratenientes, para las transnacionales. ¡Que se vaya! por ser un gobierno al servicio de los opresores, del imperialismo, porque es la nueva derecha tan vende-patria como el neoliberal derechista Carlos Mesa.

A quienes corresponde sacarlo es a los obreros, a los explotados, a los oprimidos, a los que soportan la dictadura masista que es dictadura burguesa, definitivamente antiobrera y antipopular y no a la pequeña-burguesía alta que en las calles buscan, en nombre de la "democracia" burguesa, que Evo se vaya porque no toleran que un indio gobierne pese a que gobierna para ellos y los gringos chupa-sangres.

Hay que sacar al impostor para luchar por un verdadero gobierno de los obreros junto a los campesinos y todos los oprimidos, no para encumbrar a un nuevo verdugo burgués y menos bajo los planteamientos fascistas del Facho Camacho del Comité Cívico cruceño que se autoproclama como el enviado de Dios para hacer cumplir sus designios y fulminar a Evo y Álvaro de una buena vez.

En el multitudinario Cabildo de La Paz convocado por los Comités Cívicos del Sur, se resolvió el rechazo tanto a Evo como a Mesa y luchar por las reivindicaciones concretas de los distintos sectores sociales explotados y de las regiones postergadas, independientemente de la pugna entre la nueva y la vieja derechas.

La aparición de estos planteamientos impulsados por los poristas en el Cabildo paceño inmediatamente disparó la alarma en el seno de la burguesía. Los politiqueros burgueses "democráticos" y "pacifistas" más que de prisa han corrido a alinearse detrás del Comité Cívico de Santa Cruz liderado por el ultraderechista Facho Camacho, para contrarrestar las resoluciones del Cabildo de La Paz, cerrar filas y aislar a los poristas, sacarlos de los Comités Cívicos, particularmente del de Chuquisaca. Pumari del Comité Cívico de Potosí ha acabado acudiendo a la convocatoria de Camacho, en nombre de la unidad, desvirtuando así las resoluciones de los Comités Cívicos del sur y el cabildo nacional en La Paz.

Los revolucionarios no marcharemos bajo ninguna circunstancia al mando del Facho Camacho. Reivindicamos la lucha independiente de las masas movilizadas y convocamos a los obreros, a los campesinos a los oprimidos a cerrar filas para luchar por nuestras reivindicaciones contra el gobierno que resulta de esta pugna entre la nueva y la vieja derechas.

La dirección reaccionaria del conflicto es un tremendo obstáculo para la incorporación a la movilización de amplios sectores de los explotados, particularmente los mineros de las minas estatales que ven con desconfianza a esta pequeña-burguesía alta timoneando las movilizaciones y ahora peor aún con la presencia del enviado de Dios, el Facho Camacho.

Por eso, aunque no responden masivamente a los llamados de los dirigentes vendidos de la COB y la FSTMB para defender al gobierno, tampoco saldrán a pelear para derrocarlo.

Escribimos esto a pocas horas de que se cumpla el plazo de 48 horas fijado por el Facho Camacho para que Evo renuncie a riesgo de que hoy a las 7 p.m. nada menos que Dios intervenga para acabar con Evo. ¿Se abrirá el cielo y Dios mandará el rayo fulminante que acabe con Evo y Álvaro? O, ¿mandará a los militares para que definan el entuerto con un gobierno cívico militar de transición como se especula? O, ¿se trata sólo de una bravuconada del Facho Camacho anunciando que Bolivia está siendo ahora comandada por fuerzas divinas?

**¡VIVA LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL DE LOS TRABAJADORES Y DE
TODOS LOS OPRIMIDOS!**

¡LUCHA UNITARIA POR PAN, TRABAJO, EDUCACIÓN, SALUD!

¡MUERA LA FARSA DEMOCRÁTICA BURGUESA!

**Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca
(F.T.E.U.CH.)**

RESOLUCIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL DEL MAGISTERIO URBANO

La Asamblea General de la Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca (F.T.E.U.CH.), realizada el martes 05 de noviembre de 2024, a horas 10:00, después de un amplio análisis a cerca de la coyuntura y el problema educativo, resuelve:

1. El magisterio urbano chuquisaqueño ratifica su estado de movilización permanente en defensa de la canasta familiar y llama a la unidad de todos los sectores de trabajadores y del pueblo en general, bajo las banderas de la independencia política frente a todas las expresiones burguesas (evistas, arcistas y la vieja derecha), para defender nuestros derechos laborales, exigir la creación de fuentes de trabajo, lograr un salario que cubra la canasta familiar y lograr mayor presupuesto para salud y educación.
2. Para enfrentar la crisis y salvar la economía de las familias debemos luchar por recuperar nuestros recursos naturales de manos de las transnacionales y los grandes empresarios privados (minerales -oro- e hidrocarburos), luchar por la estatización de la agroindustria y la banca privada, para que no escaseen los alimentos y para que las deudas no nos asfixien. Además, debemos exigir el monopolio del comercio exterior para combatir la especulación con los dólares, los combustibles y los productos de la canasta familiar.
3. Repudiamos la actitud de los politiqueros oportunistas que pretenden usar nuestras organizaciones sindicales y populares para su campaña electoral y usarnos como escalera política para lograr votos y favorecer al gobierno o a la oposición derechista. Debemos recuperar la COB de manos del gobierno, y el Comité de Movilizaciones de CODEINCA, de manos de la oposición de la vieja derecha, para poner estas organizaciones al servicio de las bases y del pueblo empobrecido.
4. Nuevamente denunciarnos que el Congreso Educativo Plurinacional es una pantomima organizada por el gobierno, con mayoría oficialista, para ratificar su política antieducativa en complicidad con la burocracia sindical. Condenamos el papel de la DEN de la CTEUB que después de avalar este evento, ahora quiere aparentar una crítica tardía a su organización. Si los ejecutivos nacionales quieren ser consecuentes con su discurso deben reducirse el cupo de 21 delegados de la DEN y aumentar la representación de las federaciones respetando el principio de proporcionalidad.
5. Por todo lo expuesto el magisterio convocará a una marcha de protesta para el día viernes 8 de noviembre a horas 16:00 y solicitamos a nuestro ente matriz que es la COD de Chuquisaca ponerse a la cabeza de nuestra movilización y unificar la lucha con los demás sectores.
6. La asamblea eligió a los delegados por Chuquisaca al congreso educativo recayendo la elección en los colegas: María Mercedes Ugarte Ovando y Franz Mauricio Acha Cañari, que acompañarán al ejecutivo de la Federación Vicente Aceituno Alaca.

Sucre, 05 de noviembre de 2024

8 de noviembre de 1946**EL CONGRESO EXTRAORDINARIO DE LA F.S.T.M.B., EN PULACAYO, APRUEBA EL PROGRAMA SINDICAL TITULADO TESIS CENTRAL DE LA F.S.T.M.B. CONOCIDA COMO LA "TESIS DE PULACAYO"****Breve resumen del contenido político de la Tesis de Pulacayo**

La rosca minero feudal en alianza con el estalinista PIR, el 21 de julio de 1946 había derrocado al gobierno nacionalista de Villarroel, imponiendo la dictadura antinacional y antiobrera del sexenio rosquero.

El movimiento minero, consciente del carácter reaccionario que ese gobierno que arremetería contra las conquistas y derechos conquistados por el proletariado, en el marco del sentimiento nacional imperante en el país que emergió de las arenas de la guerra del Chaco, de acabar con el régimen social minero-feudal, sienta en esta tesis los principios de la política revolucionaria del proletariado, la finalidad estratégica de éste, señalando la necesidad histórica de que la clase obrera, convertida en caudillo de la nación oprimida, conquiste el Poder.

La Tesis de Pulacayo muestra el proceso de transformación de la lucha instintiva de la clase obrera en conciencia política que se proyecta hacia la lucha insurreccional para implantar un gobierno de obreros y campesinos, la dictadura proletaria.

Por primera vez se caracteriza al país como país capitalista atrasado; es parte de la economía capitalista mundial como proveedor de materias primas pero atrasado con una economía combinada en la que prevalecen las formas de producción precapitalistas. En consecuencia, plantea la necesidad de una revolución socialista.

El proletariado, también en Bolivia, es la clase revolucionaria por excelencia. El fracaso de la feudal-burguesía, sometida al imperialismo plantea la necesidad de la superación del atraso, la revolución agraria, la liberación del campesinado de su condición de servidumbre, la ocupación de los latifundios por sus colonos como propiedad colectiva, la ocupación de las minas de manos de los barones del estaño y la liberación del país de la opresión imperialista.

Señala que la clase media o pequeña burguesía es más numerosa, pero su peso específico en la economía es ínfimo. Por el atraso del país es mayoritariamente pobre y oprimida. Sigue normalmente a los capitalistas, pero en momentos de agudización de la lucha de clases sigue al proletariado y se convierte en su fundamental aliado junto a los campesinos.

El proletariado, minoritario, tiene la fuerza suficiente para realizar sus propios objetivos incluidos los que la burguesía no ha podido cumplir. Su fuerza es producto del lugar que ocupa en el proceso de producción. Es decir, en la economía.

Las tareas democrático-burguesas pasan a ser parte de la revolución socialista dirigida por el proletariado. Será el gobierno de todos los explotados y oprimidos aliados de la clase obrera que actúa como dirección política del conjunto de la nación oprimida.

LUCHA CONTRA EL COLABORACIONISMO CLASISTA

Todo intento de colaboración con nuestros verdugos, señala la Tesis, es una capitulación ante el enemigo, un abandono de los objetivos revolucionarios de los trabajadores y del conjunto de los oprimidos. Hay que luchar contra los reformistas que plantean la colaboración de clases.

La lucha de clases entre el proletariado y la burguesía es el choque de intereses económicos irreconciliables entre los opresores y los oprimidos. La lucha de clases implica la lucha contra las transnacionales, la gran minería. La política imperialista sólo puede ser de opresión y rapiña. Nacionalización sin indemnización de minas y petróleos.

RENNO Noticias obreras

FEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE LA CAJA PETROLERA DE SALUD LOGRA FRENAR DESCUENTOS POR DÍAS DE PARO

La Paz, 8/11/ 2024 (RENNO).- La Federación de Trabajadores de la Caja Petrolera de Salud ha logrado frenar la aplicación de descuentos salariales y otras sanciones impuestas a los trabajadores que participaron en los paros escalonados realizados a nivel nacional. Estos paros, organizados por trabajadores y médicos de la Caja Petrolera de Salud, respondieron a la negativa del gerente nacional, David Martínez, de renunciar a su cargo, al que se le atribuyen problemas de inoperancia administrativa que han

agravado la crisis financiera e institucional de la entidad. En respuesta a estas medidas de presión, la administración había recurrido a sanciones y descuentos salariales como represalia. La federación presentó una denuncia ante el Ministerio de Trabajo, en la que participaron dirigentes de todo el país y personal administrativo de la institución. Como resultado, se acordó el cese de los descuentos salariales y el pago íntegro de las planillas sin sanciones adicionales a los trabajadores.

CACEROLAZO DE MAESTROS URBANOS EN CONTRA DEL ALZA DE PRECIOS DE LA CANASTA FAMILIAR.

Renno, Riberalta – Beni, 8 de noviembre de 2024.- Hoy viernes en la mañana los maestros urbanos, junto a jubilados y vecinos marcharon por las calles en Riberalta en un cacerolazo. Protestaron contra el alza de precios de la canasta

familiar, "por las nubes están los precios, no hay bolsillo que aguante, no hay gasolina ni diésel, todo está mal", sentenciaron los maestros mientras lanzaban estribillos contra el Gobierno.

FABRILES DE COCHABAMBA EXIGEN QUE SE DESIGNE A UN NUEVO JEFE DEPARTAMENTAL DE TRABAJO.

La Paz, RENNO, 05 de noviembre del 2024.- Nos encontramos frente al Ministerio de Trabajo dónde los trabajadores fabriles de Cochabamba llegaron desde aquel departamento exigiendo que se nombre de una vez un nuevo Jefe Departamental de Trabajo que sea titular, ya que denuncian que en todo este tiempo que estuvieron con jefes interinos se detuvieron

muchos procesos, e incluso se tuvo problemas con el último Jefe Departamental Interino que, siendo ingeniero, puso muchas trabas a los procesos laborales de los sindicatos. Denuncian que por culpa de estos cambios de autoridad varios procesos están estancados por dos años, perjudicando grandemente a los trabajadores del departamento.

MAESTROS URBANOS LLAMAN A LOS TRABAJADORES A ORGANIZARSE BAJO UN PLIEGO UNICO NACIONAL.

La Paz, 04 noviembre 2024.- El Prof. José Luis Álvarez llamó a organizarse a los trabajadores de diferentes sectores para poder articular una lucha bajo un pliego petitorio.

Señala que la crisis se profundiza por la pelea de los grupos del MAS y que al igual que la derecha tradicional, no habrá solución si no es a base de la decisión de los trabajadores.



Desde el Chapare

LA DERROTA DEL EVISMO NO ES DERROTA DEL MOVIMIENTO COCALERO

Por Claudio del Trópico de Cbba.

A más de 20 días el bloqueo de caminos llega su fin con la derrota del evismo y su cúpula dirigencial.

En el Trópico de Cbba., las federaciones cocaleras han perdido toda la esencia de sindicato donde debería primar la amplia democracia y el pluralismo ideológico. Evo se ha convertido en un emperador, ordena a su gusto y sabor con él consentimiento de los ejecutivos de las centrales.

Evo es hábil para someterlos, se apoya en el atraso, por ejemplo, crea un pánico de que quieren matarlo desde hace más de una década, también les dice que quieren acallar la Radio Kausachun Coca; para evitarlo les ordena hacer vigilia alrededor de la RKC.

La RKC se convirtió en un medio de poder para manipular a favor de Evo, nada difunde sobre la acusación sobre el estupro. Y por eso la mayoría de los cocaleros no creen y dicen que todo es un montaje de la derecha para sacarlo del escenario político porque es indígena. Pero su derrota es por toda la política proburguesa que hizo durante su gobierno, el despilfarro económico y los actos inmorales con niñas. Por estas razones la mayoría del pueblo boliviano no se incorporó quedando solos en los puntos de bloqueo.

Tras el desbloqueo por la policía en Parotani, y que en el resto del país levantaron los bloqueos; surge la pregunta ¿es derrota de los cocaleros?. Hay discusiones en los sindicatos habiendo dos tendencias, unos dicen que fueron derrotados por culpa de los ejecutivos que no condujeron bien el movimiento y ahora todo está perdido incluida la sigla del MAS. Otros indican que no fueron derrotados porque en el pliego del movimiento no está ni estaba él tema de la coca. Cuando se les pregunta ¿si el evismo es derrotado ya no cultivarás la coca?, responden: de ninguna manera y seguirán cultivando y luchando por el libre cultivo y comercialización de la coca porque es su interés material; entonces se llega a la conclusión que no fueron derrotados como productores de coca.

Frente a su derrota, Evo Morales levantó su huelga de hambre y para no ser cuestionado por las bases aumentan sus cercos en la RKC de las 6 Federaciones con más de un millar de personas así manteneros fusionados a él y llama a un ampliado para el domingo 10 de octubre para tratar sobre los detenidos y su candidatura para las elecciones del 2025.

Las perspectivas indican que la política del MAS sobre todo del evismo está muerta, es un cadáver que debe ser expulsado para estar preparados a las futuras arremetidas a la coca de parte de los gobiernos. Esto será posible si se implanta la independencia política sindical, que garantice la más amplia democracia.

Trópico de Cbba. Octubre del 2024.

Desde Potosí

ASALARIADOS DE LA MINERÍA PRIVADA EN POTOSÍ SALEN A LAS CALLES EN SEÑAL DE PROTESTA CONTRA EL ABUSO PATRONAL Y EL ALZA DE LOS PRODUCTOS DE LA CANASTA FAMILIAR

El jueves 7 de noviembre del presente año es para tomar en cuenta debido a que los trabajadores asalariados de la minería privada en Potosí, por primera vez después de varios años de adormecimiento, salieron a las calles en una marcha bulliciosa haciendo reventar cachorros de dinamita, la marcha recorrió las calles principales de la ciudad de Potosí hasta culminar con un mitin en la plaza 10 de Noviembre.

Los trabajadores mineros comienzan a sentir y no sólo eso, también a disentir por las medidas que tiene la patronal en las minas, cuándo, para seguir obteniendo ganancias, sacrifican derechos laborales de los trabajadores mineros, quitándoles remuneraciones extras, falta de dotación de ropa de trabajo y, peor aún, obligando a que salga de sus bolsillos el arreglo de la maquinaria y equipo aduciendo que los repuestos son muy caros y los trabajadores deben colaborar para su mantenimiento.

La principal expresión de los trabajadores mineros en la marcha fue de hacer conocer a la población que la crisis social y económica que está atravesando el país está golpeando en sus magros salarios reduciendo su poder adquisitivo de manera vertiginosa porque cada vez compran menos productos de la canasta familiar y por ende la miseria y el hambre ya está en los hogares de los trabajadores.

La marcha estuvo encabezada por una burocratizada Central Obrera Departamental, que se vio obligada a marchar debido a la presión de las bases, en sí, los trabajadores mineros de base rebasaron a sus direcciones burocratizadas y lograron salir a las calles en el afán de arrastrar a la población potosina tras sus reivindicaciones que se sintetizan en resolver de manera estructural la crisis económica.

Reventando sus cachorros de dinamita, aunque con poca concurrencia, los trabajadores mineros gritaban que ya están cansados de los politiqueros que sólo buscan entronizarse en los cargos públicos y que ya no creen en que estos supuestos defensores de los trabajadores van a resolver el problema de la crisis y que serán los propios trabajadores quienes resuelvan estas crisis.

Se demostró que los trabajadores mineros ya están desesperados por todos los problemas de falta de combustible para el aparato productivo y el alza desmedida de los precios en los mercados que golpea los bolsillos de los asalariados, además de rechazar de manera clara y contundente las pugnas politiqueras que tanto daño están haciendo al país.

Si bien esta marcha no fue tan concurrida hay que reconocer que la vanguardia revolucionaria está demostrado una vez mas que su instinto de clase se está transformando en una clase consciente y de que serán los obreros y campesinos con su propio gobierno y sin ningún politiquero de turno quienes resuelvan la crisis defendiendo sus puestos laborales y por ende la riqueza de los recursos naturales que está siendo saqueada por empresas trasnacionales y grupos empresariales disfrazados de cooperativistas.

Esta marcha ha mostrado una vez más que la clase obrera es por excelencia la llamada a resolver los problemas del atraso y pobreza de la gran mayoría nacional, además deja entrever que el próximo Congreso de la F.S.T.M.B será una oportunidad de saldar cuentas con los burócratas que rifaron la independencia sindical y política de la clase obrera.

Corresponde, por ende, apoyar y fortalecer las movilizaciones de los trabajadores además de orientar las mismas hacia el objetivo histórico de la clase obrera, desechando definitivamente las ilusiones democráticas que no hacen más que favorecer a una clase dominante mendiga y servil a los intereses del capital financiero y que las elecciones de carácter burgués no son la solución para resolver la crisis estructural del capitalismo.

VIVA LA INDEPENDENCIA POLITICA Y SINDICAL DE LOS TRABAJADORES

MUERA LA BUROCRACIA SINDICAL

LOS POLITIQUEROS AL PAREDÓN

¡CON EL POR AL SOCIALISMO!

U Abierta

URUS - URDA**5ª época, número 1024****13 de noviembre 2024**

URUS UMSS Cochabamba Facultad de Ciencias Sociales (FACSO)

EL AMEDRENTAMIENTO Y LAS ACTITUDES AUTORITARIAS NO CALLARÁN A LOS ESTUDIANTES CRÍTICOS

En los últimos días, el grupo UNIR ha mostrado una actitud prepotente y autoritaria sobre todo cuando se quedan sin argumentos. El miércoles de la semana pasada, el consejero Moisés increpó con prepotencia a un miembro de URUS, simplemente por publicar y denunciar que su grupo es funcional al masismo dentro de la universidad, esta actitud tiene un objetivo, meter miedo a los estudiantes que presenciaron el hecho y que el día de mañana no puedan decir nada.

De igual forma, el viernes, el consejero Marco Rojas, conocido por "buscar pegas", agredió verbalmente a otro miembro de URUS cuando este sacó una foto en un lugar PÚBLICO de la reunión de los consejeros con Wilson Aguilar y Juan Mamani, amedrentando al decirle : "¿Qué estás sacando foto? ¡Quieres que te iguale la nariz!". Este tipo de agresión sólo evidencia las múltiples actitudes violentas de estos individuos hacia los estudiantes que denuncian el servilismo a las roscas docentes y los desenmascaran en su relación directa con estos personajes nefastos de nuestra facultad. Porque quien no tiene nada que ocultar, no teme ser fotografiado.

Apenas comienzan su gestión y ya intentan silenciar a punta de gritos porque su objetivo es que no se denuncien las ilegalidades que cometen, las relaciones que tienen porque son conscientes que ellas son para su beneficio personal, ellos quieren estudiantes callados y con miedo para seguir operando para las roscas.

Del mismo modo, en la última asamblea estudiantil, este mismo consejero, junto con Jhohan, el primer ejecutivo del Centro, insistieron en que "no se haga guerra sucia" en las redes, haciendo alusión a las graves denuncias que están surgiendo estos días, como la designación ilegal de Wilson Aguilar, entre otras. Lo que realmente buscan es que los estudiantes nos quedemos callados. Incluso propusieron que los estudiantes de base firmaran un "acuerdo" en lugar de que ellos, que ahora son autoridades, lo firmaran.

Sin embargo, los estudiantes críticos no callaremos, no tenemos miedo. Seguiremos desenmascarando su conducta prebendal, su politiquería y sus alianzas con las roscas docentes. No nos silenciarán.

ABAJO LOS POLITIQUEROS QUE QUIEREN ACALLAR Y METER MIEDO A LOS ESTUDIANTES

LOS ESTUDIANTES CRITICOS SEGUIREMOS DENUNCIANDO TODA IRREGULARIDAD

¡LA FACSO NO ES HACIENDA DEL MASISMO CORRUPTO!

Alertamos:

DESDE LA COB, SE PRETENDERÍA POSTERGAR EL CONGRESO DE LA FEDERACIÓN SINDICAL DE TRABAJADORES MINEROS DE BOLIVIA (FSTMB)

Trabajadores de Huanuni nos informan que hay rumores de que, desde la COB a la cabeza de Guarachi, se estaría buscando postergar el 33 Congreso de la FSTMB convocado para diciembre con el pretexto de que se cruzaría con las elecciones judiciales. ¡Cómo si al pueblo y los trabajadores les interesaran esas elecciones! que, de darse en diciembre (los politiqueros siguen en la puja para impedir las unos y por llevarlas adelante otros), sólo servirán para colocar en el podrido Poder Judicial a otra banda de maleantes al servicio de los intereses politiqueros del gobierno o la oposición. Siempre al servicio de los opresores.

Conociendo el descarado prorroguismo de la burocracia sindical, controlada por el gobierno, no se puede ignorar esos rumores.

Los trabajadores deben estar alertas y no permitir que el Congreso se postergue y que los burócratas desvergonzados acaben prorrogándose una vez más.

Nuestras organizaciones matrices han perdido su identidad de clase y abandonado la perspectiva histórica revolucionaria del proletariado.

Es hora de recuperar el papel de vanguardia revolucionaria del conjunto de los trabajadores y del pueblo oprimido que históricamente jugó el movimiento minero. Luchar por la liberación del país de la opresión imperialista y la perspectiva de la instauración del gobierno obrero, campesino y clases medias empobrecidas.

Por la independencia sindical y política frente al todo gobierno burgués.

Por la vigencia plena de los principios del “sindicalismo revolucionario”:

Independencia Sindical, Pluralismo Ideológico y Democracia Obrera

Mueran los dirigentes burocratizados que han convertido al sindicalismo en servilismo a los gobiernos burgueses de turno y no de lucha en defensa de los intereses de los trabajadores y de todos los oprimidos.

La nefasta lucha interna de las dos facciones del Movimiento al Socialismo para sus fines mezquinos y corruptos están empujando al país al desastre y al propio sindicalismo boliviano, destruyendo la unidad de nuestras filas.

Como clase obrera debemos sacar las conclusiones políticas del fracaso del masismo impostor, sirviendo de la burguesía.